



UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID MÁSTER ESTUDIOS AVANZADOS EN ANTROPOLOGÍA SOCIAL Y CULTURAL

NOMBRE Y APELLIDO DEL PROFESOR/RA

Débora Ávila Cantos

DATOS DE CONTACTO:

Despacho 1210 - Departamento Antropología Social y Psicología Social

Facultad de Ciencias Políticas y Sociología UCM

e-mail: deboraaav@ucm.es / Teléfono: 91 394 2757

SITUACIÓN PROFESIONAL ACTUAL:

Profesora Contratada Doctora

FORMACIÓN ACADÉMICA:

Licenciada en Historia (itinerario Antropología de América)

Licenciada en Antropología Social y Cultural

Doctora en Antropología Social (2012)

ASIGNATURA QUE IMPARTE EN EL MÁSTER:

Espacios Locales y Globalización

PUBLICACIONES (Selección últimos cinco años)

Ávila, D.; García, S.; Mendiola, I. et Al (2021) *Metropolice, Seguridad y policía en la ciudad neoliberal*. Madrid: Tradficantes de Sueños.

Pérez, M, Ávila, D., García, S. & Ayala, A., (2021, en prensa): "Social rights beyond their formal expression. How can rights be appropriated?", in Donatella della Porta & Elias Steinhilper (2021), *Shrinking Spaces for Migrant Solidarity*.

Repertoires of Criminalization and Resistance, Ed. Routledge.

Ávila, D. y García, S. (2020): "La policía de 'lo social': la inserción de las fuerzas de seguridad en la gestión de la convivencia (el caso de Madrid, 2015-2019)".

Revista Crítica Penal y Poder, nº 19 (pp.107-131), Observatorio del Sistema Penal y los Derechos Humanos (U. de Barcelona).

Pérez, M, Ávila, D., Ayala, A., García, S. (2019): "Fronteras interiores: las prácticas informales en el gobierno de la desigualdad social". *Revista CIDOB d'Afers Internacionals*. Número 122.

Ávila, D., Cassian, N., García, S. y Pérez, M. (2019): *Por una acción social crítica. Tensiones en la intervención social*. Barcelona: Editorial UOC.

García, S.; Ávila, D. y Ayala, A. (2017) "Expediente 112.435: el control sobre el déficit un itinerario de intervención social con perceptores de renta mínima en los servicios sociales", en Mendiola y Oviedo (coords). *Relatos infames: breves historias de crimen y castigo*. pp. 273-308. Barcelona: Anthropos.

Ayala, A.; Avila, D. (2018): "Vulnerabilidad, autonomía e intervención social: reflexiones a partir del análisis socio-antropológico de la Ley de Renta Mínima de Inserción de la Comunidad Autónoma de Madrid". *Aposta: Revista de ciencias sociales*, N° 79, 64-108.

OTRAS REFERENCIAS:

Se encuentra especializada en el estudio de las políticas sociales neoliberales y las distintas formas de desigualdad urbana, con unas líneas de trabajo centradas en el análisis de los mecanismos de gobierno, intervención y control sobre las poblaciones y los espacios periféricos. Ha impulsado y participa desde más de una década en proyectos de investigación militante (Observatorio Metropolitano, Manos Invisibles, Carabancheleando, La Laboratorio), combinando la implicación en espacios sociales con la autoformación y la práctica teórica. Su metodología de trabajo intenta explorar las formas de la co-investigación, dando valor a los saberes menores y explorando diferentes formatos expresivos con la intención de elaborar investigaciones que aporten el conocimiento y las herramientas políticas necesarias con las que enfrentarse a los procesos de cambio. En este marco ha colaborado con instituciones culturales como el Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía o el centro cultural Medialab-Prado.

En el ámbito más estrictamente académico, realiza su labor en el seno de dos grupos de investigación:

Dentro del grupo de investigación de la UCM "Antropología de las Políticas Sociales y Culturales" (link: <https://www.ucm.es/apsyc/>) estudia, junto con otras compañeras, las (micro)prácticas sociales e institucionales que se articulan en al gobierno y la gestión cotidiana de los derechos de ciudadanía en España, en especial, en lo que concierne a las poblaciones más vulnerabilizadas.

El grupo interuniversitario "Grupo de Estudios sobre la Historia de la Prisión" acoge el trabajo que realiza con Sergio García a la hora de analizar las lógicas y los dispositivos de control securitario en la actualidad y sus principales mutaciones, prestando especial atención al análisis de las transformaciones operadas en el seno de los cuerpos policiales.